

— Dans notre Eglise, nous expliquons autrement ces paroles de Notre Seigneur. Nous pensons que par *Petrus* il entendait *l'homme-pierre*, et que la profession de foi que St. Pierre avait faite : *vous êtes le Christ, le fils du Dieu vivant*, était la pierre sur laquelle le Christ voulait bâtir son Eglise contre laquelle les portes de l'enfer ne pourraient prévaloir. Nous croyons que le Christ a laissé les clefs à tous ses apôtres aussi bien qu'à Pierre, avec pouvoir d'ouvrir ou de fermer ; et que tout bon chrétien, qu'il soit Pape de Rome, ou un pauvre pêcheur sur nos côtes, fait partie de cette Eglise bâtie sur la pierre, et participe à ses privilèges.

— *Le Pape* : mais vous n'avez ni confession, ni absolution ? Vous ne croyez pas à la messe, ni aux sept sacrements, ni à ce que l'Eglise de Jésus-Christ enseigne ! Ceux qui croient l'un, doivent croire l'autre. Il n'y a qu'un Dieu au ciel, et il n'y a qu'une Eglise sur la terre dans laquelle il vit par son représentant, et par les règlements qu'il a donnés. Vous devez comprendre cela, et par conséquent pour devenir une parfaite chrétienne, et non chrétienne en partie, vous devez en faire une profession publique.

— Aimer le Seigneur Christ, et obéir à ses commandements, voilà, d'après notre croyance, ce qui est essentiel pour être chrétien.

— *Le Pape* : très-bien. Je vous dirai une chose. Priez ; priez pour obtenir de Dieu la lumière et la grâce de connaître la vérité, car c'est le seul moyen d'y arriver ; la controverse n'est pas favorable. Il s'y mêle de l'orgueil et de l'amour-propre. On y fait parade de ses connaissances et de sa subtilité, et ensuite chacun continue de suivre ses propres idées. La prière seulement donne la lumière et la force pour acquiescer à la vérité et la grâce. Priez chaque jour, chaque soir, avant de prendre votre repos, et j'espère que vous obtiendrez la grâce et la lumière, car Dieu veut que nous soyons humbles, et il donne la grâce aux humbles. Maintenant que Dieu vous bénisse, et vous garde pour le temps et l'éternité !

Miss Frédérique Brauer ajoute : " ce langage si sacerdotal et si paternel était si beau et si bien senti, qu'il alla droit à mon cœur, et je serrai humblement et avec affection la main qu'il me présentait avec bonté. Cette main du Pape ne me donna pas le moindre embarras, car il était véritablement pour moi, en ce moment, le représentant du maître qui, dans sa vie et sa doctrine, nous prêche l'humilité, non devant les hommes, mais devant Dieu, et qui enseigne aux hommes à le prier. Les paroles du Pape sont vraies et évangéliques. Je le remerciai de tout mon cœur, et je le quittai plus contente de lui que de moi-même. Je m'étais présentée devant lui avec mon orgueil protestant : Il m'a écoutée avec patience, m'a interrogée avec bonté, et enfin il m'a parlé, non avec l'arrogance que je m'étais figurée du Pape, mais comme un vrai prédicateur de l'Evangile. Je suis sortie plus humble de cœur que quand je suis entrée."

— Mardi prochain 13 de ce mois, à 8 h. p. m. M. le Docteur C. A. Guilmette, déjà connu avantageusement du public de Montréal par les lectures qu'il a données en Anglais à la Salle Nordheimer sur la *Culture et le Développement de la voix humaine*, traitera en Français le même sujet à la Salle du Cabinet de Lecture Paroissial. (Entrée gratuite.)

— On nous prie de remercier les nombreux abonnés à la Bibliothèque Paroissiale de l'empressement que la plupart ont mis à rapporter les livres qu'ils avaient chez eux. Cependant il reste encore un bon nombre d'ouvrages qui ne sont pas rentrés. Chacun est donc prié d'examiner avec soin s'il n'a pas dans quelque coin de sa maison quelques volumes appartenant à la dite Bibliothèque, et de se faire un devoir de les rendre au plus-tôt.

— Le corps de l'infortuné Marcel Sabourin qui s'est noyé le 27 ult, en allant à Québec par le voyage de plaisir du *St. Lawrence*, a été retrouvé samedi dernier, flottant sur l'eau devant la paroisse du Cap Santé.

— Nos remerciements à qui de droit pour l'envoi du *Rapport du Surintendant de l'Education pour le Bas-Canada pour 1860*.

— Lundi, un matelot appartenant à l'équipage du *Great-Eastern* est tombé à l'eau et s'est noyé.

— Les Dames directrices de la maison de Providence de la Laprairie reconnaissent avoir reçu de MM. Jodoin et Lespérance, propriétaire du vapeur *l'Aigle*, la somme de \$95, produit net d'un voyage fait pour leur établissement, dimanche dernier.

— Les Editeurs de *l'Écho* accusent réception du *Rapport* des affaires du Chemin du Grand-Tronc ; leurs remerciements bien sincères pour qui de droit.

— L'établissement de Reliure de MM. Guilbeault et Dufresne, se recommande par l'élégance, la solidité de ses ouvrages et par la modicité de ses prix. Nos lecteurs qui auraient des reliures à donner, ne sauraient les confier à des mains plus habiles.

— Nous avons envoyé les comptes pour abonnement à *l'Écho du Cabinet de Lecture Paroissial*, et nous prions très respectueusement ceux qui ne nous en ont pas encore remis le montant, de vouloir bien nous le faire parvenir au plus-tôt.—J. B. Rolland & fils.

LIVRES D'ACTUALITÉ : Du mouvement Religieux en Angleterre, ou les progrès du Catholicisme et le retour de l'Eglise Anglicane à l'Unité, (par J. Gondou) :— 1 vol. in-8o broché \$1,20.

Idem relié 1,70.

Le Protestantisme comparé avec le Catholicisme dans ses rapports avec la civilisation européenne ; par Jacques Balmès.—Troisième édition, revue et corrigée avec soin et augmentée d'une introduction, par A. De Blanche-Raffin vol. in-8o broché 1,70.

Idem relié

Examen sur la Liberté de l'Eglise, par Mgr. Parisi, Evêque de Langres.

Est-ce l'Eglise qui empiète sur l'Etat ?

Est-ce l'Etat qui empiète sur l'Eglise ?

1 vol. in 8 broché 0,45.

Ces différents ouvrages, que nous recommandons en toute confiance, se trouvent à la Librairie de MM. J. B. Rolland & fils.

L'ÉCHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL, revue hebdomadaire, publiée par J. B. Rolland & Fils, 6, rue St. Vincent, Montréal.—Abonnement : \$2 par année, payables d'avance.

Des Presses à air dilaté d'Eusèbe Sénécal, 4 rue St. Vincent, Montréal.